

ANFRAGE

des Abgeordneten KO Mag. **Leichtfried**

Landtag von Niederösterreich
Landtagsdirektion
Eing.: 19.01.2011
Ltg.-737/A-5/117-2011
-Ausschuss

an Herrn Landesrat Mag. Stephan Pernkopf

betreffend Verbot von Plastiktaschen

Wir spielen damit, wir essen und trinken daraus, wir kleiden uns damit, wir wohnen darin; Plastik ist aus unserem Leben nicht mehr wegzudenken. Plastik ist sehr langlebig. Bis es sich zersetzt vergehen zwischen 350 und 400 Jahre, folglich sammelt sich das Material unaufhörlich in der Umwelt an.

Daher ist es ein Gebot der Stunde so verantwortungsbewusst wie möglich mit diesem Stoff umzugehen.

In verschiedenen Umfragen wurde erhoben, dass die Menschen im Laufe eines Jahres eine Vielzahl an Plastiktaschen gebrauchen. Für das Land Niederösterreich bedeutet dies, dass pro Jahr von den Landesbürgern zig Millionen Plastiktaschen in Verwendung sind, welche eine unheimliche Belastung für unsere Umwelt darstellen. Es werden daher immer mehr Stimmen laut, ein generelles Verbot von Plastiktaschen einzuführen.

In Italien sind Plastiktaschen seit Jahresanfang verboten. Erlaubt sind, nach der kostenlosen Abgabe der Restbestände, nur noch Taschen aus biologisch abbaubarem Material. Auch in Oberösterreich gibt es Stimmen aus Regierungskreisen, die sich für ein solches Verbot aussprechen.

Eine Vorreiterrolle in diesem Bereich hat die Stadtgemeinde Wieselburg übernommen. Sie hat sich zum Ziel gesetzt, die erste plastiktaschenfreie Gemeinde Österreichs zu werden und ist bereits auf dem besten Weg dorthin.

Diese bewusstseinsbildende und zukunftsorientierte Maßnahme sollte ihre Fortsetzung in ganz Niederösterreich finden, um ein umweltpolitisches Zeichen für die Zukunft und die nachfolgenden Generationen zu setzen.

Der Gefertigte stellt daher an Herrn Landesrat Mag. Stephan Pernkopf folgende

A n f r a g e :

- 1) Wie steht das Land Niederösterreich, in Person des zuständigen Landesrates für Umweltschutz, zu der Initiative für ein Verbot von Plastiktaschen?
- 2) Werden Sie, als der für Umweltschutz zuständige Landesrat, beim Lebensministerium bei Bundesminister DI Nikolaus Berlakovich vorstellig werden, um für ein bundesweites Verbot von Plastiktaschen einzutreten?
- 3) Welche Initiativen gibt es bzw. sind von Seiten des Landes Niederösterreich geplant, um Lösungen in Form von gesetzlich verpflichtenden Regelungen, der Problembereiche „Abfall“ und „Vergeudung von Ressourcen“, im Zusammenhang mit der Verwendung von Plastiktaschen, herbeizuführen.
- 4) Welche Initiativen gibt es bzw. sind von Seiten des Landes Niederösterreich geplant, um den immer schneller anwachsenden Müllbergen, ausgelöst durch den immer größer werdenden Druck der Industrie von Mehrwegflaschen auf Einwegflaschen umzustellen, wirksam begegnen zu können?